## Was wird an der 1-jährige Berufsfachschule für Farbtechnik und Raumgestaltung vermittelt?

In der 1-jährigen Berufsfachschule für Farbtechnik und Raumgestaltung Ravensburg werden grundlegende Kenntnisse und Fertigkeiten für Farbberufe in Theorie und Werkstatt vermittelt. Schwerpunktmäßig werden Maler- und LackiererInnen und FahrzeuglackiererInnen über ein Jahr in der Berufsfachschule ausgebildet. Dieses Jahr wird in der Regel als 1. Ausbildungsjahr anerkannt und bildet somit den Beginn eines 3-jährigen Ausbildungsverlaufs.

Im Theorieunterricht erwerben die Schülerinnen und Schüler die für den Beruf notwendigen berufstheoretischen Kompetenzen mit berufsfachlichen, mathematischen und gestalterischen Inhalten.

In den optimal ausgestatteten Werkstätten für MalerInnen und FahrzeuglackiererInnen werden parallel zur theoretischen Ausbildung die berufspraktischen Fertigkeiten und Kenntnisse erworben. Dabei werden unterschiedlichste Arbeitstechniken intensiv umgesetzt. Vertiefendes Fachwissen in Bereichen wie Beschichtungstechnik, Materialkunde und Gestaltung werden entsprechend den beruflichen Anforderungen im Malerund Fahrzeuglackiererhandwerk theoriebegleitend aufgebaut.

Begleitend zur schulischen Ausbildung erhalten die Schülerinnen und Schüler über ein Betriebspraktikum in einem selbstgewählten Praxisbetrieb im Umfang von einem Tag pro Schulwoche interessante und lehrreiche Einblicke in den beruflichen Alltag eines Maler- oder Fahrzeuglackierbetriebes. Für dieses Praktikum wird ein sogenannter Vorvertrag zwischen SchülerIn und Betrieb abgeschlossen. Dieser Vorvertrag, der zur Anmeldung an der 1-jährigen Berufsfachschule für Farbtechnik und Raumgestaltung Ravensburg vorgelegt werden muss, geht in der Regel nach erfolgreichem Abschluss der 1-jährigen Berufsfachschule in ein duales Ausbildungsverhältnis mit dem Betrieb über.